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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
in der Sondersitzung des Theaterausschusses am 07.11.2022 zum Thema Orchester- 
Probenraum (TOP 3) wurde von mir auch die Möglichkeit der Nutzung des Logenhauses 
angesprochen. Daraufhin stellte die Beigeordnete Regina-Dolores Stieler-Hinz fest, dass es 
für die Hyparschale und Stadthalle keine Nutzungskonzepte (für eine konkrete Nutzung) gibt.  
 
Dies verwunderte mich schon sehr, denn in meiner Erinnerung gibt es solche Konzepte für die 
Nutzung der Hyperschale und der Stadthalle schon lange. In der Kulturausschusssitzung am 
24.05.2017 wurden die Sanierung und der Umbau der Stadthalle besprochen. Wie der 
Niederschrift zu entnehmen ist, liegt ein Nutzungsprogramm der MVGM vor. In der 
Stadtratssitzung am 08.06.2017 wurde die Drucksache beschlossen. Mit dem Beschluss Nr. 
1432-042(VI)17 wurde in Punkt 1 auf Basis des aktuellen Nutzungskonzeptes im Grundsatz 
die  
Sanierung der Stadthalle beschlossen. 
In der Kulturausschusssitzung am 05.09.2018 wurde, vor dem finalen Stadtratsbeschluss am 
20.09.2018 zur Sanierung der Hyperschale, durch den Betriebsleiter des Eigenbetriebes 
Kommunales Gebäudemanagement, Herrn Ulrich, unter anderem auch das Nutzungskonzept 
für die Hyparschale präsentiert.  Mit dem Beschluss Nr. 2059-058(VI)18 beschloss der Stadtrat 
im Grundsatz die Modernisierung und Instandsetzung der Hyparschale auf Basis des 
Nutzungskonzeptes. 
 
Aus diesem Grund ergeben sich für mich folgende Fragen: 
 
1. Hat das Nutzungskonzept für die Hyperschale keine Gültigkeit mehr? Wenn dem so 

ist, wann wurde dies, durch wen geändert und warum? 
 
2. a) Ist es richtig, dass es für die Stadthalle kein gültiges Nutzungskonzept gibt?  
 

b) Wenn dem so ist, nach welchen Vorgaben erfolgt die Sanierung (vor allem des 
Innenbereiches) derselben? 

 
c) Wer erarbeitet derzeit dieses Konzept? Wie ist der zeitliche Rahmen? Wann soll ein 
Nutzungskonzept den Gremien vorgestellt werden? 

 
3. Nach meinen Informationen wurde die Hyperschale noch nicht auf die MVGM 

übertragen. Woran liegt das? Aus welchem Grund wurde dem Stadtrat noch keine 
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Drucksache zur Übertragung der Hyparschale an die MVGM vorgelegt? Wann soll dies 
erfolgen? 

 
 
Ich bitte Sie, um eine kurze mündliche und ausführliche schriftliche Antwort. 
 
 
 
Carola Schumann    
Stadträtin 
 
 
 


	Beratungsfolge
	Sachverhalt

